## Wir sind Kinderfreundliche Gemeinde

Die Gemeinde Beromünster darf sich für die nächsten vier Jahre mit dem Label "Kinderfreundliche Gemeinde" schmücken. Damit zertifiziert UNICEF diejenigen Gemeinden, die «systematisch ihre Kinderfreundlichkeit verbessern und sichtbare Resultate für Kinder und Jugendliche erzielen». Mit der Zertifizierung geht ein mehrstufiger Prozess zu Ende, der Ende 2021 durch die Jugendanimation angestossen worden war.

In einem ersten Schritt wurden diverse Akteure in der Gemeinde befragt, die eine prägende berufliche Rolle in einem Lebensbereich ausüben, welche Kinder und Jugendliche betrifft. Auf dieser Basis erstellte UNICEF einen Bericht zur Standortbestimmung. Daraus wurden die Stärken und Potentiale der Gemeinde ersichtlich. Dieser Bericht bildete die Grundlage für den Entscheid des Gemeinderats im Dezember 2022, den Weg bis zur Zertifizierung weiterzugehen. Der Auftrag zur Projektleitung wurde der Jugendanimation vom Bereich Kinder und Jugend (BKJ) übertragen.

Mithilfe verschiedener Workshops, Begehungen und Befragungen erhob die BKJ-Jugendanimation bis zum Sommer vergangenen Jahres die Bedürfnisse der Kinder und Jugendlichen von 0-18 Jahren. Aus den Ergebnissen erarbeitete eine Projektgruppe einen Vorschlag für einen Aktionsplan mit Massnahmen zur Verbesserung der Kinderfreundlichkeit. Dieser Aktionsplan ging zur Vernehmlassung in eine Echogruppe aus Kindern, Jugendlichen und Eltern. Die Echogruppe schlug Änderungen und Gewichtungen vor, welche dann in den definitiven Aktionsplan einflossen. Im Oktober 2023 lag der Aktionsplan vor dem Gemeinderat und wurde gutgeheissen. Damit verpflichtet sich die Gemeinde, die im Aktionsplan enthaltenen Massnahmen bis 2027 umzusetzen. Es folgte die Evaluation des Prozesses durch eine externe Fachperson sowie ein Schlussbericht zuhanden der UNICEF Kommission. Mit deren positivem Entscheid ist es seit Ende Februar 2024 definitiv, dass Beromünster die Zertifizierung erhält.

Damit ist Beromünster offiziell Kinderfreundliche Gemeinde! Das werden wir feiern! Am Samstag 15. Juni 2024 findet darum das **erste regionale Kinder und Jugendfest** statt. Die Organisation übernimmt der neu gegründete Verein Kinder- und Jugendfest KJF. Das OK besteht aus 10 Jugendlichen und 3 Erwachsenen. Der Festakt startet mit der offiziellen Übergabe des Labels an die Gemeinde. Danach werden verschiedenste Attraktionen den Pausenplatz St. Michael III (Oberstufe Beromünster) in ein Strassenfest mit Aktivitäten für Kinder, Jugendliche und Familien verwandeln. Weitere Fixpunkte im Nachmittagsprogramm bilden das Public Viewing des EM-Spiels Ungarn-Schweiz und ein Volleyturnier für Jugendliche. Der Tag wird abgerundet mit einem Livekonzert der Cover-Band Upgrade und mit der Sänderjugend-Bar mit DJ in der Mehrzweckhalle. Das gesamte Programm ist kostenlos. Darum sind wir auf Sponsoren angewiesen. Das lokale Gewerbe wird darum gegenwärtig um Beiträge angefragt. Wir danken für kleinere und grössere Unterstützungsbeiträge.

Merken sie sich schon jetzt den Samstag 15. Juni 2024 und besuchen Sie mit ihrer Familie das erste regionale Kinder und Jugendfest in Beromünster. Details und Programm finden demnächst in ihrem Briefkasten.

Interessierte können den Aktionsplan auf der Website vom BKJ unter www.bkj-beromuenster.ch/unicef-label herunterladen.



## Beromünster



Kinder des Schüler\*innenrates Schwarzenbach bei der Schulwegbegehung für die Bedürfnisanalyse.